



Medicina de Familia. SEMERGEN



<http://www.elsevier.es/semergen>

347/90 - ANÁLISIS DE LA PRESCRIPCIÓN DE ANSIOLÍTICOS Y ANTIDEPRESIVOS EN 5 CONSULTAS DE ATENCIÓN PRIMARIA

P. Beato Fernández^a, M. Agudo Cortada^b, M. Megías Blanco^b, N. González Wellens^b, M. Gaspà Carrera^b, G. Escriche Sánchez^b, E. Castillo Villalobos^b, M. Aragónés Gordi^c, M. Fornós Miguel^c y M. López Serral^c

^aMédico de Familia. Consultori Barri Cotet. Premià de Dalt. Barcelona. ^bMédico de Familia. CAP Premià de mar. Barcelona. ^cEnfermera. Consultori Barri Cotet. Premià de Dalt. Barcelona.

Resumen

Objetivos: Calcular porcentajes de prescripciones de ansiolíticos y antidepresivos en 5 consultas de atención primaria. Observar diferencias entre consultas y por sexos.

Metodología: Estudio descriptivo transversal a partir del sistema Dbsform del Sisap del programa ECAP del sistema de salud público. Se comprueban prescripciones de ansiolíticos y antidepresivos. Ámbito: los pacientes de 5 consultas de 2 diferentes centros de Atención Primaria. Variables: sexo. Prescripciones de ansiolíticos, antidepresivos. Se diferencia por consultas. Cálculos: porcentajes.

Resultados: 7.852 pacientes. Porcentaje de pacientes con prescripción de ansiolíticos 8,83% (mujeres 12,41%, varones 5,21%). Por consultas de mayor y menor porcentaje de prescripción: 12,58% vs 7,02% (mujeres 17,31% vs 9,35%; varones 7,5% vs 3,7%). Porcentaje de pacientes con prescripción de antidepresivos 8,33% (mujeres 11,71%, varones 4,92%). Por consultas de mayor y menor porcentaje de prescripción: 10,9% vs 7,12% (mujeres 15,72% vs 10,17%, varones 5,96% vs 4,28%). Porcentaje de pacientes con prescripción de ambos grupos farmacológicos: 3,62% (mujeres 5,35%, varones 1,87%). Por consultas de mayor y menor porcentaje de prescripción: 4,62% vs 2,91% (mujeres 7,2% vs 4,17%, varones 2,08% vs 1,73%).

Conclusiones: Se da una muy importante cantidad de prescripciones de ansiolíticos y antidepresivos. El porcentaje de prescripciones, tanto de ansiolíticos como de antidepresivos como de la combinación de ambos grupos es superior en mujeres que en hombres. Estas diferencias se observan en todas las consultas. Se comprueba una diferencia muy importante en el número de prescripciones de ansiolíticos y antidepresivos entre consultas.

Palabras clave: Ansiolíticos. Antidepresivos. Atención primaria. Prescripción.